

## A LA SOMBRA EL SOL DE MÉXICO

ANÁLISIS / JUEVES 26 DE OCTUBRE DE 2023

## A la sombra | Clara Brugada Molina



En el contexto de la inminente contienda por el liderazgo de Morena en la capital, **Clara Brugada Molina** ha logrado consolidar su posición, resolviendo dilemas y enfrentando desafíos a botepronto. Según datos recientes, **Brugada Molina** se encuentra en un empate

				V.			PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
ē.		*	*	**	\$2 \$2	133 133	*El Sol de México	2	26/10/2023	OPINIÓN
	*	¥	¥	¥		***	A			

técnico con **Omar García Harfuch**, su principal contrincante en la carrera por la Ciudad de México. A pesar del fenómeno mercadológico que ha rodeado a **García Harfuch**, descrito por algunos como el "guapo contrincante", **Brugada Molina** ha logrado posicionarse firmemente entre el electorado femenino.

## A la sombra...

Que este respaldo se refleja en su compromiso con los derechos de las mujeres, un tema que ha sido central en su campaña y en su gestión anterior como alcaldesa de Iztapalapa. Un reciente estudio de opinión revela que la ex alcaldesa cuenta con un 81 por ciento de aprobación en relación al respeto de los derechos de las mujeres, lo que le otorga una ventaja de 9 puntos sobre sus competidores.

\*\*\*

Tras la reciente aprobación de los criterios de paridad y alternancia por parte del Instituto Nacional Electoral (INE), el Movimiento de Regeneración Nacional enfrenta un dilema en cuanto a la selección de candidatos para Guanajuato y Puebla. Según fuentes internas, la decisión pendiente es determinar el género de los candidatos que representarán al partido en dichos estados.

\*\*\*

Aunque se espera que uno de los estados sea representado por un hombre y el otro por una mujer, la decisión se complica debido a la presencia de candidatos masculinos con fuertes vínculos y trabajo previo con los liderazgos del partido. Entre los nombres que resuenan con fuerza se encuentran Ricardo Sheffield para Guanajuato (a pesar de que dicen que tienen expedientes que lo pueden tirar de último minuto si los que los tienen se atreven a filtrarlos) y los primos Alejandro Armenta e Ignacio Mier para Puebla. La trayectoria y el compromiso de estos candidatos con Morena hacen que la decisión sea aún más compleja.

\*\*\*

Fuentes internas del Palacio Nacional han revelado que, tras los eventos relacionados con el huracán "Otis", es probable que se produzca un cambio en la Coordinación de Protección Civil. La actual coordinadora, Laura Velázquez, enfrenta fuertes críticas debido a decisiones tomadas antes y después del paso del fenómeno meteorológico. Es más, hasta el Presidente tuvo que salir a arreglar la situación, porque ya le pegaba en su imagen.



\*\*\*

Se informa que varios especialistas recomendaron a **Velázquez** desplazarse a las costas de Guerrero antes de que el huracán tocara tierra, anticipando la gravedad del impacto. Sin embargo, la coordinadora optó por tomar carretera un día después del evento, cuando la región ya estaba incomunicada y el acceso se había vuelto imposible. Esta decisión ha generado cuestionamientos sobre su capacidad para liderar la Coordinación en momentos críticos. Y claro, esto por supuesto que le pega al habitante del Palacio, quien no contaba con que le iban a fallar.

\*\*\*

A pesar de los esfuerzos tardíos de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) por desplegar una brigada de atención ante el huracán "Otis", resulta evidente que la anticipación y la preparación adecuada son esenciales en situaciones de emergencia.

\*\*\*

Si bien la SICT ha movilizado a más de 900 trabajadores y una impresionante flota de maquinaria pesada, uno no puede evitar preguntarse si estas medidas podrían haberse implementado con mayor previsión. Las afectaciones en la infraestructura carretera, los desbordamientos y las caídas de rocas son testimonio de la magnitud del desastre.

\*\*\*

Mientras la SICT instaba al público a mantenerse informado y seguir las indicaciones de las autoridades, es imperativo que las dependencias gubernamentales de la 4T entiendan que deben actuar con mayor proactividad y no solo en respuesta a las crisis. La seguridad y el bienestar de la población deben ser siempre la prioridad, y eso implica actuar antes, no solo después de que el desastre haya ocurrido.